
SC Rochade Emsdetten

Protokoll der Jahreshauptversammlung

Datum: Freitag, 12.08.2022

Ort: Vereinslokal Diekhues Hoff

Beginn: 19:00 Uhr

Ende: 21:00 Uhr

Tagesordnung: siehe Einladung

Anwesende Mitglieder: siehe Anwesenheitsliste

Top 1: Begrüßung der Mitglieder und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der 1. Vorsitzende Rainer Schulte eröffnet die Sitzung um 19.00 Uhr. Er stellt fest, dass die 
Mitgliederversammlung form- und fristgerecht einberufen wurde und die Beschlussfähigkeit 
gegeben ist.

Top 2: Feststellung des Protokolls der letzten Versammlung

Das Protokoll der Sitzung vom 28.06.2019 wird einstimmig genehmigt und verabschiedet.

Top 3: Bericht des Vorstandes

Bericht des 1. Vorsitzenden Rainer Schulte:

Der Vorsitzende rekapituliert noch einmal die in weiten Teilen von den Pandemieeinschränkungen 
geprägten drei Jahre seit der letzten Jahreshauptversammlung. Insgesamt hat der Verein die Zeit gut 
überstanden und kaum Mitglieder verloren, durch die exzellente Jugendarbeit konnten sogar einige 
neue Mitglieder gewonnen werden.

Durch das Angebot von Onlineaktivitäten und die Ausrichtung von Online-Turnieren mit 
verschiedenen Zeitformaten konnte auch dann ein Spielbetrieb aufrecht erhalten werden, als 
Präsenzschach nicht möglich war. Vor allem die Stadtmeisterschaft 2021 mit 44 Spielerinnen und 
Spielern aus dem gesamten Verband Münsterland war ein großer Erfolg und hatte sehr positive 
Auswirkungen auf das Renommee des Vereins.

Weiter weist er auf die große Bedeutung des in den Räumen der Firma TECE durchgeführten 
Emsdettener Sparkassen-Jugendopens hin, das inzwischen überregional etabliert ist und das im 
kommenden Jahr zum 10. Mal ausgetragen werden soll.

Abschließend erklärt Rainer Schulte, dass er nach 15 Jahren als 1. Vorsitzender dieses Amt abgeben 
wird und dankt für das Vertrauen, das ihm in all den Jahren seiner Tätigkeit geschenkt wurde und 
für die Wertschätzung, die er in dieser Zeit erfahren durfte.



Bericht des 2. Vorsitzenden Peter Ortmeier:

Der 2, Vorsitzende berichtet, dass die Kooperation mit der Stadt Emsdetten weiterhin problemlos 
verläuft. Das betrifft sowohl die Unterstützung für die Teilnahme von Spielerinnen und Spielern an 
überregionalen Meisterschaften als auch die Unterstützung der Übungsleiter für ihre 
Trainingstätigkeiten.

Auch wenn Spiellokale für Heimspiele bei Mannschaftskämpfen benötigt werden, ist die 
Stadtverwaltung jederzeit hilfsbereit.

Bericht des Jugendleiters Simon Hiller:

Der Jugendleiter gab einen Überblick über die wichtigsten Aktivitäten des Vereins im 
Jugendbereich:

– Erfolgreiche Teilnahme von Jannis und Philipp Cremann an der diesjährigen 
Bezirksjugendeinzelmeisterschaft und der Verbandsjugendeinzelmeisterschaft der U10

–
6. Platz bei der NRW-Mannschaftsmeisterschaft der U12. Beim nachfolgenden 
Qualifikationsturnier für die Deutsche Meisterschaft konnte der 5. Platz belegt werden, 
obwohl U12-Spitzenspieler David Li an dem Tag nicht zur Verfügung stand

– Bei der deutschen Meisterschaft U8 in Willingen belegte Jannis Cremann unter 63 
Spielerinnen und Spielern nach sieben Runden einen hervorragenden 17. Platz

–
Durchführung eines zweitägigen Schach-Schnupperkurses für Kinder im Rahmen der 
diesjährigen Lollipop- Ferienfreizeit

– Regelmäßiges Angebot von Gartenschach auf Hof Deitmar

– Teilnahme beim Sommerfest des Bürgermeisters und beim internationalen Kinderfest.

Das vom Verein angebotene Jugendtraining findet weiterhin wöchentlich in den Räumen der AWO 
statt, am Montag für Einsteiger und am Donnerstag für Fortgeschrittene.

Bericht der Kassiererin Maraike Schellmann:

Durch das pandemiebedingte weitgehende Ruhen des Präsenz-Spielbetriebs in den vergangenen 
Jahren verringerten sich die Ausgaben. Der Verein ist solide finanziert, eine Erhöhung des 
Mitgliedsbeitrags ist nicht erforderlich. Details sind dem bei der Kassiererin erhältlichen 
Kassenbericht zu entnehmen.

Der Vorstand wird zusätzliche finanzielle Unterstützungsmaßnahmen für die Jugendarbeit prüfen, 
etwa die Bereitstellung von kostenlosem Wasser bei den wöchentlichen Jugendtrainings.



Bericht des Spielleiters Karl-Heinz Gatterdam:

Die 1. Mannschaft belegte in der vergangenen Saison in Gruppe 2 der Aufstiegsrunde der 
Regionalliga Münsterland Platz 1, verzichtete aber wegen der langen Anfahrten bei Auswärtsspielen
auf NRW-Ebene auf den Stichkampf um den Aufstieg. Die 2. und 3. Mannschaft verzichteten nach 
dem coronabedingten Saisonabbruch auf die Teilnahme an einer verkürzten Aufstiegsrunde. Die 4. 
und 5. Mannschaft belegten in der Bezirksliga bzw. Bezirksklasse Borken/Steinfurt einen 
Mittelplatz.

Im Viererpokal war der Verein für die NRW-Ebene qualifiziert, hat aber wegen der damaligen 
Infektionslage auf die Teilnahme verzichtet. Im Mannschaftsblitz des Verbands Münsterland belegte
die Rochade-Mannschaft hinter SK Münster 1 und 2 sowie dem SV Südlohn Platz 4. Außerdem 
belegte Justus Schmitz beim Einzelblitz des Verbands Münsterland einen hervorragenden 11. Platz.

Bericht über Pressearbeit:

Der Pressewart Achim Müller konnte krankheitsbedingt an der Jahreshauptversammlung nicht 
teilnehmen. Er ließ ausrichten, dass die Homepage des Vereins weiterhin gut besucht ist und dass 
insbesondere die zeitnahe und ausführliche Berichterstattung zu den Auswirkungen der Corona-
Krise auf den Spielbetrieb geschätzt wird, hierzu gebe es auch positives Feedback von Spielern 
anderer Vereine.

Top 4: Bericht der Kassenprüfer

Simon Borgmann und Andreas Nöring haben die von Maraike Schellmann geführte Kasse geprüft. 
Die Kasse wurde korrekt geführt, alle Belege sind zuordnungsfähig.

Entlastung: Die Kassiererin Maraike Schellmann wird von der Versammlung einstimmig
entlastet.

Top 5: Entlastung des Vorstands:

Der Vorstand wird bezüglich seiner Arbeit einstimmig entlastet.

Der 2. Vorsitzende Peter Ortmeier dankt im Namen des gesamten Vereins dem ausscheidenden 
bisherigen 1. Vorsitzenden Rainer Schulte für seine langjährige Arbeit und seinen hervorragenden 
Einsatz für den Verein und überreicht einen Präsentkorb. Rainer Schulte bedankt sich für das ihm in
den vergangenen Jahren entgegengebrachte Vertrauen.

Top 6: (Neu-) Wahl des Vorstands

Bei den Vorstandswahlen gibt es folgende Ergebnisse:

a) Als 1. Vorsitzender wird Karl-Heinz Gatterdam einstimmig bei einer Enthaltung gewählt.

b) Der 2. Vorsitzende Peter-Klaus Ortmeier wird einstimmig bei einer Enthaltung wiedergewählt.

c) Maraike Schellmann wird als Kassiererin einstimmig bei einer Enthaltung wiedergewählt.



d) Simon Hiller wird als Jugendwart einstimmig bei einer Enthaltung wiedergewählt.

e) Als neuer Leiter des Turnierbetriebs wird Simon Borgmann einstimmig bei zwei Enthaltungen 
gewählt.

f) Achim Müller wird einstimmig als neuer Pressewart wiedergewählt.

g) Für die Kassenprüfung für die Saison 2022/2023 werden Mona Lehmann und Jürgen Overmeyer 
einstimmig bei zwei Enthaltungen gewählt.

h) Mona Lehmann wird einstimmig bei einer Enthaltung als Spielersprecherin gewählt.

Top 7: Saisonplanung 2022/2023

Es werden weiterhin 5 Mannschaften für den Spielbetrieb in den unterschiedlichen Klassen 
gemeldet: Auf Verbandsebene die 1. Mannschaft in der Regionalliga, die 2. Mannschaft in der 
Verbandsliga und die 3. Mannschaft in der Verbandsklasse. Es wird in jeweils zwei Gruppen mit 
einer abschließenden Auf- und Abstiegsrunde gespielt. Die Spieltermine sind bereits im portal 64 
einsehbar.

Auf Bezirksebene wird die 4. Mannschaft in der 1. Bezirksklasse und die neue 5 Mannschaft in der 
2. Bezirksklasse gemeldet.

Die Zuordnung der Spielerinnen und Spieler zu den jeweiligen Mannschaften ist bereits erfolgt, die 
genaue Brettbesetzung wird in der kommenden Woche innerhalb der jeweiligen Teams festgelegt.

Im Einzelbereich sind Turniere mit unterschiedlicher Bedenkzeit sowie ein monatliches Blitzturnier 
geplant. Außerdem soll im Dezember wieder ein Weihnachtsblitzturnier stattfinden. Zudem soll in 
der neuen Saison wieder eine offene Stadtmeisterschaft organisiert werden.

Top 8: Krostitztreffen

Die jährlichen Treffen mit dem sächsischen Partnerverein Krostitzer SV fielen in den vergangenen 
beiden Jahren aufgrund der Pandemie aus. Ihre Wiederaufnahme wird angestrebt. Der bisherige 1. 
Vorsitzende Rainer Schulte erklärt sich bereit, auch weiterhin die Rolle des Ansprechpartners für die
Beziehungen zwischen den beiden Vereinen zu übernehmen.

Top 9: Jubiläum 2024

Der Schachclub Rochade Emsdetten feiert im Jahr 2024 sein 40jähriges Bestehen. Zu diesem 
Anlass sollen verschiedene Aktivitäten geplant werden, beispielsweise ein Jubiläumsturnier und 
eine Simultanvorstellung mit einem Großmeister. Es wurde ein Festkomitee bestimmt, das aus den 
Personen Gerd Fehlings, Gerd Sieg, Erich Pfeiffer und Jörg Siebald besteht.

Top 10: Verschiedenes

a) Der Antrag, Fahrtkosten zu Auswärtsspielen künftig ab Emsdetten (statt wie bisher erst ab der 



Grenze des Schachbezirks Steinfurt) zu erstatten, wird einstimmig angenommen.

b) Der Vorstand wird beauftragt, die Anschaffung von Shirts in den Vereinsfarben mit 
aufgedrucktem Vereinslogo - sowie auf Wunsch auch dem Spielernamen – zu prüfen, die bei 
Mannschaftskämpfen und Turnieren getragen werden können.

Der 1. Vorsitzende schließt um 21.00 Uhr die Sitzung.

Emsdetten, den 14.08.2022

Protokollant: Peter-Klaus Ortmeier 1. Vorsitzender: Karl-Heinz Gatterdam


